

En Mahon, 6 rs. al mes, adelantados. En los demás pueblos de la isla 7 rs. Fuera, trimestre, 24 rs.

Este periódico se publica todos los dias por la mañana, excepto los lunes y siguientes a festivos.

El Menorquin.

ORGANO REPUBLICANO FEDERAL DE LA ISLA DE MENORCA.

SEGUNDA EPOCA. — Director-proprietario: Bernardo Fabregues y Sintés.

¡NO MAS REYES NI FRONTERAS!

¡VIVA LA REPUBLICA FEDERAL!

Los anuncios y gacetas a precios convencionales. — Los comunicados a real de vellon la linea.

Redaccion y Administracion, calle del Castillo, 153. Horas de oficina para anuncios, de 9 a 12 mañana.

Año V.

Mahon, vienes. 12 de Setiembre de 1873.

Núm. 1244.

Noticias Generales.

Barcelona 4 de setiembre.

De La Independencia:

Por amigos que acaban de recorrer personalmente las mas ricas comarcas de Cataluña, y de cuya veracidad y republicanismo no podemos dudar, recibimos las mas tristes y desconsoladoras narraciones que pibitan el malestar del país, presa de las hordas carlistas. Las fuerzas republicanas francas, no bastan, y en algunos puntos de muy poco sirven para defender el terreno que ocupan, efecto de su mala organizacion de la impericia de muchos de los jefes y de la sobre de independencia que se nota en casi todos sus individuos, salvo pocas excepciones. Las fuerzas del ejército se repulan con aquellas, no por que sean mejores ni peores, y de aquí cierto dualismo que se siente, aun cuando no se evidencia, muy particularmente entre los jefes superiores que deben mandar las columnas cuando se movilizan para hacer alguna correría, por razones que a todos se alcanzan.

El país que no es carlista y que ve-ria como una terrible desgracia y un atroz castigo el advenimiento del absolutismo, con los ojos fijos en el gobierno, esperan de Madrid, lo que no viene y que si tarda mucho quizás llegará tarde. Cada dia ve acrecentar su malestar, y las esperanzas se pierden. No puede negarse que muy particularmente en las comarcas del llano, no se repara en sacrificios, las contribuciones se hacen efectivas, los pueblos se fortifican por sí mismos; las milicias no solo dan el servicio, sino que se movilizan al primer sintoma de peligro, al menor movimiento de las facciones. El espíritu público, el sentimiento patrio vive, pero si el remedio tarda, es evidente que el desfallecimiento se apoderará de los pechos mas bien templados y será inútil todo esfuerzo para volver a dispersar el entusiasmo que, lo decimos con todo el sentimiento de nuestra alma, se va perdiendo.

Idem 5.

Los voluntarios del batallon que manda el Sr. Wherle detuvieron ayer en una casa de la calle de la Riera Baja a uno de los cuatro presos que discurrían fugados de la Ciudadela. Al registrarle se le ocupó un ponel, un Santo Cristo, una baraja y una cinta de las llamadas medidas del Santo Cristo de Balaguer, que le fue remitido por una monja para que le preservase de las balas.

Idem 6.

Ha sido capturado otro de los que contribuyeron a que se escaparan los presos carlistas de la ex-Ciudadela. Y a propósito de este asunto, el autor del volante en cuestion ó sobre el cual recaen vehementes y fundadas sospechas, es José Castellfort y Buiquet, cabo 1.º del regimiento de infantería de Bailén y escribiente de la capitania general. Parece que era natural y vecino de esta capital.

Segun se nos dice el dia 8 de los corrientes, Savalls, con don Alfonso y doña Blanca, visitaron el monasterio de Monserrat, donde recibirá el gran bandido, o sea el Sr. Savalls, una boina bordada, regalo de sus admiradores de esta capital. Se nos añade, que el valor de la boina asciende a 180 duros y se le entregará en la misma ermita.

Sin embargo de cuantas noticias publican los periódicos de Madrid relativas al alarmante estado de las capitales de Andalucía, la tranquilidad se ha restablecido por completo.

Hé aquí lo que dice *El Anunciador*, de Sevilla.

«Sevilla ha recobrado por completo su antigua animacion, regresando a esta capital todas ó casi todas las familias que de aquí se fueron con motivo de los últimos acontecimientos, hasta el extremo de que todos los espectáculos públicos se ven completamente llenos, como pocas veces ha sucedido en este tiempo, y los paseos tambien están concurridísimos. Esto se explica en parte, por la circunstancia de hallarse este año entre nosotros muchas familias que acostumbran en esta a irse a los baños.»

D. José Rubau Donadeu ha salido para Francia al objeto de reunirse con su amigo el diputado Estanislao Figueras.

Se cree que dentro de poco estarán en Madrid.

En Valencia han celebrado una importantísima reunion los partidos liberales no republicanos, habiendo presentado al gobernador y a la Diputacion la siguiente declaracion:

«Los comisionados nombrados por los partidos alfonsino, conservador y radical, protestando conservar toda la integridad de sus respectivos principios y doctrinas políticas, ofrecen a la Diputacion provincial el apoyo que exige la gravedad de las actuales circunstancias en cuanto tiendan a combatir la demagogia y el carlismo. Para ello esperan

que la Diputacion en uso del derecho que su representacion le confiere y en cumplimiento de los deberes que impone la autoridad que ejerce, inicie las medidas que estime conducentes a la realizacion de aquellos objetos y que las comisiones unidas apoyaran decididamente siempre que no afecten principios políticos que se ha convenido formalmente en dejar a salvo.»

SUCESOS CARLISTAS.

Grave ha sido el descalabro sufrido el dia 3 por el batallon «Guías de la Diputacion» de Tarragona y voluntarios de la Selva. Tenemos sobre él algunos noticias que hemos podido adquirir por conducto de varias personas que pasaron despues de la accion por el lugar del suceso y en cuyo coche fueron trasladados algunos heridos a la Selva. Segun nos dicen, sobia el batallon y voluntarios por la Riera creyendo que aun seguia el fuego combinado con otras fuerzas contra la partida carlista de Cercós, cura de Flix y Torres, cuando se vieron envueltos por estos, muy superiores en número, no obstante lo cual, se resistieron heroicamente batiéndose en retirada, hasta que concluidas las municiones se desbandaron, siendo perseguidos por la caballería carlista que acabó de desbaratarlos. Se nos dice que las bajas de nuestra parte fueron unos 40 muertos, entre ellos el jefe del batallon y el diputado provincial señor Sanahoja que iba con dicha fuerza, y una multitud de heridos, número que no puede precisarse porque cuando se apartaron del lugar de la catastrophe las personas que nos han proporcionado estas noticias aun se estaba reconociendo el terreno. Los dispersos en número de 100 se presentaron en la Selva, donde se hicieron fuertes en las iglesias por si los carlistas intentaban atacarlos. Aguardamos nuevos detalles sobre este desgraciado suceso que ha causado una profunda exasperacion en el animo de todos los liberales, y que pondremos en conocimiento de nuestros lectores.

Hé aquí lo que sobre los sucesos de la Selva publican los periódicos de Reus: *De La Redencion del pueblo:*

«Vivamente impresionados tomamos la pluma para dar cuenta de lo ocurrido en el dia de ayer entre las fuerzas republicanas y la partida carlista de los cabecillas Cercós y cura de Flix reforzada por la del escabecilla Miret formando juntas una fuerza de unos mil hombres próximamente.

A la madrugada de ayer salió de esta, segun tenemos consignado, el segundo

batallon de la milicia activa, la ronda movilizada, una seccion del batallon cazadores de Reus, los individuos de la charanga del mismo, armados, y una seccion de caballería de Bailén compuesta de unos 54 caballos. Esta columna, que se componia a lo sumo de unas 600 plazas y estaba mandada por el comandante militar de este canton don Pablo Hernandez, salió a las 4 de la madrugada hacia Castellvell y poco antes de llegar a este pueblo tomó el camino de Prades. Al llegar la columna al mas de Borbó hizo alto. Puesta otra vez en marcha se dirigió la columna hacia Albiol pasando por el mas den Flasada, de donde tomaron un guia. La columna marchó cerca de una hora viendo los carlistas que estaban posesionados de las crestas de la montaña a cuya cima está situado el último pueblo citado.

Llegado que hubo frente al mismo, estendiéronse guerrillas y el resto de la fuerza permaneció formada en masa a tiro de fusil.

Los carlistas llenaron de improperios é insultos a los valientes milicianos de esta ciudad, y el grito de viva Carlos VII y mueran los ladres de Reus rompieron el fuego que fué valientemente contestado por la columna especialmente por nuestros bravos milicianos, y que duró cerca de una hora.

Como que a mas de la columna que salió de esta ciudad tenían que acudir a aquel sitio, por su izquierda el batallon *Guías de la Diputacion* y voluntarios de Vilaseca, y por la derecha el de cazadores de Barcelona; el jefe de la columna que sostenia el fuego viendo la superioridad numérica de los enemigos y lo inespugnable de las posiciones que ocupaban, dispuso retirarse en vista de que alguno de los citados batallones no habian ocupado los puntos que de antemano se le tenia designados. La retirada verificóse con el mayor orden sostenida por los cazadores de Reus, ronda movilizada de esta y la quinta compañía de milicia.

De regreso la columna hizo en Castellvell media hora de descanso, entrando a esta ciudad entre tres y cuatro de la tarde.

Hay que lamentar la muerte de un miliciano llamado Miret y la del payés que tomaron por guia en el mas den Flasada. La columna tuvo además dos heridos, ambos pertenecientes al segundo batallon de la milicia activa.

«Conforme decíamos en nuestra última hora de ayer, entre nuestras autoridades civiles y militares, comandantes de milicia y diputado provincial señor Sanahoja, autorizados por el comandante general

de la provincia, se habia combinado un plan para copar la partida de Cercós, que se sabia habia de pernoctar en Almofter ó la Selva.

Dicho plan consistia en dirigirse fuerzas de Vilaseca con el batallon Guías de la Diputacion, à tomar por la noche las montañas inmediatas à la Selva, debiendo romper el fuego contra los carlistas al rayar el alba, mientras las fuerzas que de Reus debian salir à las cuatro de la madrugada se posesionaban de los montes de Castellvell y Almofter, para impedir à los carlistas toda retirada por aquella parte, formando à su alrededor un círculo de hierro.

Cumpliendo sus compromisos la columna salió de Reus, se dirigió à tomar las posiciones que le estaban indicadas, y aguardó en ellas el ataque que las fuerzas de Vilaseca debian dar à los carlistas.

No solo esto último no sucedió, sino que de repente y con sorpresa aparecieron las crestas de los montes cubiertas de carlistas que, parapetados cobardemente detrás de las rocas, hicieron un fuego horrible, entre una gritería infernal, contra nuestros hermanos.

Resistieron estos denodadamente y entre una lluvia de balas hicieron repetidas descargas contra los carlistas, sosteniendo el fuego por espacio de unos tres cuartos de hora, aguardando inútilmente la ejecucion de los movimientos convenidos con el batallon de Guías.

Al fin nuestros hermanos, imposibilitados de luchar con esperanzas de triunfo contra los carlistas que en número de unos 600 ocupaban posiciones inexpugnables, emprendieron una retirada ordenada entrando en Castellvell, no sin haber visto caer algunos carlistas al plomo de sus balas.

En el combate cayó muerto el malogrado C. José Miret y Gràs, individuo de la tercera compañía y herido Pablo Ferrer, de la sexta.

El batallon Guías de la Diputacion y los voluntarios de Vilaseca, cumpliendo una orden de sus jefes que no acertamos à comprender, en vez de seguir las instrucciones convenidas, permanecieron en la Selva hasta las once de la mañana, saliendo luego y encontrándose con los carlistas, contra quienes emprendieron una lucha heroica pero desigual, y que tuvo funestos resultados.

Las pérdidas sufridas por el batallon de Guías fueron bastantes; su coronel, nuestro paisano Tomàs Font, se cree pereció en la refriega, ignorándose el paradero de nuestro querido amigo el diputado provincial Felipe Sanshuja.

El segundo batallon de la milicia de esta ciudad demostró serenidad y arrojo, y jefes y oficiales rivalizaron en cumplir como buenos su deber.

¡Lloramos la memoria de las víctimas y joremos guerra eterna, desapiadada y sin cuartel à sus verdugos!

CRÓNICA LOCAL.

El derecho electoral, una de

las conquistas mas apreciadas en estos tiempos de democracia, ha puesto una vez mas à prueba la fé y la abnegacion de nuestros correligionarios en las elecciones que acaban de verificarse.

Parecia que la multiplicidad de actos tan solemnes debia llevar el cansancio al ánimo de todos; pero afortunadamente ha sucedido todo lo contrario: los Diputados electos por Mahon han obtenido un señalado éxito, como si la atmósfera deletérea que parecia cernerse sobre la frente de las personas honradas de nuestro partido, hubiese sido poderoso acicate para que nuestros correligionarios cumpliesen con un deber tan sagrado como es el de intervenir en la gestion de la administracion con sus sufragios.

Si de Mahon nos trasladamos à Alayor, todavía los resultados han sido mas gratos, si bien la eleccion en este pueblo ha tomado todo el carácter de una verdadera lucha, contribuyendo eficazmente en el éxito los pueblos de Ferrerías, San Cristóbal, Mercadal y Fornells, que forman parte del distrito.

Mas que una lucha política ha sido mas bien una lucha de clase, pues no tan solo con sorpresa sino hasta con disgusto se ha visto por todas las clases de la sociedad como el sacerdocio era tambien un instrumento político. El triunfo no tan solo ha coronado las sienes del ciudadano probo y honrado, amante del menesteroso, sino que ha derribado por el suelo los idolos de barro que en mala hora intentaron arrancar la palabra siempre mesurada y tranquila de la cátedra del espíritu santo, para convertirla en penoso embate del mar de la política.

No: en las luchas terrenales no puede campear la religion, y estrañamos sobremanera como haya habido quien con plena conciencia prestara su concurso à la candidatura derrotada cuando el deber de tan ardientes padrinos terrenales era no olvidar que la norma del sacerdote, en esta ocasion mas que ninguna, era no olvidar aquella levantada máxima: «Mi reino no es de este mundo.»

La frecuencia de las elecciones en Ciudadela tampoco han abatido el ánimo de aquel cuerpo electoral si bien despues de haber bajado de su soberbio pedestal la imagen del bandido liberal, el descanso parecia ser la consecuencia inmediata de una lucha tan levantadamente sostenida por espacio de cinco años contra los elementos congregados en otro tiempo tambien por un sacerdote, y dispersos ahora por el aliento de la libertad; el éxito no obstante no ha podido ser mas lisongero.

No le abaten pues al pueblo los continuos reveses que sufre la política en nuestra desgraciada patria porque no ignora que tras su indiferencia y su descuido, están sus crueles enemigos, dispuestos à herreojarle y hundir en su pecho generoso el puñal del pérfido y desagradecido. El pueblo tiene pues su suer-

te en sus manos: el dia que abandone sus derechos, llegará la oscura noche del absolutismo con su séquito de horrores y lágrimas.

Anteayer recibieron el grado de Bachiller en el Instituto de 2.ª enseñanza los alumnos del mismo D. José Capella y Fornaris, D. Vicente de la Torre y de la Torre y D. Francisco Femenias y Orfila.

Les felicitamos.

El periódico «El Bien Público» dió à luz ayer al siguiente telegrama:

Madrid 10.—11:5 m.

Mahon 10.—5:30 t.

Las Cortes han elegido Presidente por unanimidad al Sr. Salmeron. Se ha declarado urgente el proyecto sobre autorizaciones.

Nota de las reses degolladas en el Matadero de esta ciudad, en los dias de la fecha:

Table with 2 columns: Res (Bovine, Sheep, Pig, etc.) and Weight (Kilograms). Total weight: 570 828.

Mahon 9 setiembre 1873.

Table with 2 columns: Res (Bovine, Sheep, Pig, etc.) and Weight (Kilograms). Total weight: 200 550.

Mahon 10 setiembre 1873.—El encargado,—S. Olives.

AÑO ECONÓMICO DE CIUDAD DE MAHON. 1873 à 1874.

Administracion de arbitrios municipales.

Relacion de las especies sujetas al pago de dicho impuesto intraducidas, en el dia de la fecha, en esta Ciudad para consumo de sus habitantes:

Unidad, peso ó medida. Especies ó artículos tarifados.

Table with 2 columns: Quantity and Species (Habs, Trigo, Petróleo, Carbon vegetal). Total weight: 150 kilógs. Habs, 1550 kilógs. Trigo, 216 litros Petróleo, 1248 kilógs. Carbon vegetal.

Mahon 9 setiembre de 1873. El Administrador, Francisco Lluís.

Culto Católico. Santo de hoy. San Valeriano mártir.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace visita à Ntra. Sra. de los Desemparados.

Movimiento del Puerto. Entrados à libre plática el dia 10. De Palma en 7 ds., bal. esp. Virgen del Carmen, de 25 ts., p. Gabriel Mar-

sal, con 5 trip., 5 pas., habas y efectos. Cons. al C. Jaime Marqués. De Liorna en 3 ds., vap. inglés Tioyan, de 506 ts., c. Mr. J. M. Quinen, con 27 trip., 5 ps. y efectos.—A la órden.—Despachado el 11 para Málaga.

Despachados el dia 10. Para Argel, pail. esp. Menorquin, de 79 ts., p. Jacinto Leon, con 6 trip., 26 ps., trigo y efectos.

Observaciones Meteorológicas.

Meteorological table with columns: Dias (Agosto), Barómetro a las 7 horas m., Termómetro centigrado (Max., Min.), Higrometro a las 9 manana, Pluviómetro en milímetros, Serenidad media.

Vientos à las 9 horas, mañana. Fuerza sobre un metro cuadrado en kilógramos.

Dia 19.—SE. flojo.—2. Dia 20.—NE. fresco.—4.

Observaciones Astronómicas.

SOL.—Sale à las 5 h. 38 m.—Pónese à las 6 h. 14 m. LUNA.—Sale à las 9 h. y 24 m. de la T.—Pónese à las 14 h. y 39 m. de la N.

CORREO DE AYER.

Madrid 7 de Setiembre.

De La Correspondencia:

Cartas de Galicia aseguran que el dia 8 se levantará una partida carlista en Terreira del Valle de Oro y Meira, cerca de Mondoñedo, y que se cree que esta sigan otras por haber allí mucho carlista.

—El duque de la Torre, que era esperado de un dia à otro y habia tenido gran cuidado en encargarse que se ocultase el momento de su venida, ha llegado esta mañana à Madrid, donde permanecerá por ahora, habiendo dejado à su familia en Biarritz. Hoy ha tenido la satisfaccion de que acudan à cumplimentarle gran número de hombres eminentes de todos los partidos, pues se entendió bien pronto la noticia de su llegada.

—Pasan ya de 30.000 los mozos de la reserva que han tenido ingreso en las cajas provinciales.

—Leemos en una carta de Logroño, fecha del 4:

«Al ejército han causado malísimo efecto los acontecimientos de Cataluña y lo acaecido en esa con los oficiales de reemplazo.

Viana, rendido hace tres dias, en algunos sitios un monton de ruinas, la insurreccion carlista se agrava por momentos, y si el pais no facilita soldados y recursos, será ineficaz cuanto se haga.

Con el ejército que hoy tiene el general en jefe, 10.000 hombres, es imposible ni ofender ni estar à la defensi-

va; esta situación no pueda prorogarse muchos días, so pena de que la libertad y la patria corran inminente y gravísimo peligro.»

Item 8.

Se asegura que uno de los primeros actos del nuevo ministerio será la publicación de tres importantísimas disposiciones relativas al departamento de Guerra. Es una la creación de una junta superior militar compuesta de los militares de más alta jerarquía, que entenderá en todos los nombramientos relacionados con el ministerio de la Guerra. Otra la reorganización del cuerpo de artillería, y la tercera disponiendo que todos los mandos desde teniente coronel en adelante, se acuerden en consejo de ministros.

Noticias de buen origen nos permiten asegurar que el propósito hoy de las facciones está reconcentrado en la toma de Tolosa, capital y residencia de la junta foral. Para conseguirlo parece que proyectan un asalto simultáneo sobre Oyarzun y Tolosa, para impedir a la columna Loma el que pueda acudir a ambas poblaciones. Es posible que se hayan enviado ya a Tolosa algunos cañones para proveer a su defensa.

El señor duque de la Torre, aprovechando la ocasión de cumplir con un deber de Ordenanza, visitó ayer al señor ministro de la Guerra.

Sobre la situación del Pretendiente se recibieron ayer dos telegramas en el ministerio de la Guerra. Uno de ellos dice que D. Carlos debe salir hoy para Azcoitia con objeto de asistir a una función religiosa después de la cual habrá consejo de cabecillas sobre las operaciones de la guerra. El otro da cuenta de que la función religiosa se celebrará en Loyola. También se dice que han sido citados algunos sacerdotes del país, y que oficiará el obispo de Urgel. Una de las columnas debe estar cerca de Loyola.

Ha sido batida y dispersada en la Sierra la partida que levantó el cabecilla Siete en Don Benito (Badajoz), cogiéndole efectos de guerra y dejando en el campo tres muertos. El capitán Losada con su columna continuó la persecución de los dispersos.

Las partidas carlistas de la provincia de Zaragoza han tenido algún aumento estos días pasados, merced a la actividad con que los cabecillas han procurado apoderarse de los quintos de los pueblos donde han entrado.

Los carlistas de Valencia siguen organizándose. Los gefes superiores de las fuerzas carlistas de aquella provincia son Cucala y Santes; este último antiguo coronel retirado y hábil militar, según se asegura. Las fuerzas que están bajo los órdenes de estos cabecillas, están perfectamente armadas, y se ocupan diariamente en ejercicios militares. Estas

fuerzas están compuestas en su mayor parte de los viejos soldados carlistas de la guerra civil y muchos jóvenes. Además de los destacamentos que han colocado en algunas localidades importantes, parece que han establecido en la mayor parte de los pueblos comandancias militares que tienen además la misión de atender a la recluta y organización de nuevas partidas.

El estado de aquel país mercede de todos modos fijar la atención del Gobierno para impedir que adquieran las facciones el carácter imponente que tienen en el Norte.

La facción Gordito ha sido batida y dispersa en Trascastro por una columna de guardia civil y voluntarios, que le cogieron varios efectos y tres prisioneros, habiendo sido herido el cabecilla y dos individuos más.

Anoche conferenciaron largamente el ministro de la Guerra y el general Sanchez Bregua sobre el estado en que se encuentra la guerra del Norte.

El general Sanchez Bregua se mostró muy satisfecho de la disciplina de las tropas, pero muy apesadumbrado también de la fuerza de la insurrección.

Ayer visitaron al general Serrano multitud de hombres políticos del partido liberal y gran número de generales de todos los partidos.

Ayer visitó el Sr. Castelar al señor Martos.

Los milanes de Alava están recorriendo algunos pueblos de aquella provincia para recoger los mozos comprendidos en la leva carlista.

Una de estas noches pasaron por las inmediaciones de Pamplona tres carros cargados de boinas, uniformes y municiones para la facción. En la venta de Arraiz recogieron el cargamento en 17 mulos.

El coronel Bernabeu dice desde Torre Campos lo que sigue:

«Dispersa la facción en distintas direcciones, es imposible su persecución. Mañana salgo para Almadén, con objeto de colocarme en punto donde pueda municionarme, reparar el armamento y llevar los prisioneros heridos.

Nuestras pérdidas han consistido en un oficial y seis soldados muertos, dos oficiales y seis soldados heridos, y 10 extraviados, algunos de ellos heridos que no se han hallado.

Hoy se ha dado sepultura al cadáver del cabecilla Tercero y seis carlistas más. Estos se llevaron varios heridos.»

La columna Enriquez ha derrotado al cabecilla Val en la Ermita Condal, cogiéndole algunos caballos; el capitán Fabregas, de la columna de Montero, disolvió los restos de la facción.

Dorregaray con cuatro mil hombres ha intentado un movimiento hacia Ara-

gon, según telegrama del gobernador militar de Irun fecha de ayer tarde.

Según una carta de Sagunto que publica *La Política*, consultada la compañía de Castrejana por sus jefes sobre si quería entregarse ó resistir a la facción Cocala, solo optaron por la resistencia 20 soldados, contestado a nombre de sus demás compañeros un cabo, que ellos no se batían, ni obrigan mas de lo que de irse a sus casas, cosa que la República les ofreciera y tardaba en cumplir, impertandoles poco, por lo demás, que triunfase esta ó D. Carlos.

Al oír estas palabras un teniente se arrancó las insignias de su empleo, diciendo que en Valencia pediría su licencia absoluta.

Los carlistas se llevaron de Sagunto 400 fusiles, 89.000 rs. de la recaudación de Segorbe, 2.000 de la de Sagunto y 14 caballos de particulares.

Algunos oficiales del ejército prusiano y austriaco han solicitado de nuestro embajador en Viena ingresar en las filas del ejército español. El Sr. Asquerino ha consultado al ministro de la Guerra sobre el particular.

Por un Boletín oficial extraordinario de Canarias que hemos recibido, se desmienten los rumores sobre haber ocurrido varios casos sospechosos de fiebre amarilla en Santa Cruz de Tenerife.

Ha fallecido el teniente general de ejército D. Felipe Rivero, presidente que era del Consejo Supremo de la Guerra y general el más antiguo del ejército.

Las fuerzas que acompañan constantemente a D. Carlos son 500 hombres aguerridos ya y disciplinados, con 50 caballos.

La escuadra inglesa del Mediterraneo, compuesta de cinco fragatas, ha fondeado en Málaga.

Dice el «Diario» de San Sebastian del jueves que una nueva partida de carlistas alaveses ha debido ser armada en Eibar, a donde acudió con palos en vez de fusiles.

PARTES TELEGRÁFICAS PARTICULARES DE EL ISLEÑO.
Madrid 8 (7'10 n.)

El ministerio se ha constituido como se ha teleografiado con las modificaciones siguientes: Del Rio, Gracia y Justicia; Gil Berges, Fomento.

El ministro de Marina Sr. Oreiro se ha encargado interinamente del ministerio de la Guerra a consecuencia de una indisposición del señor Sanchez Bregua.

Madrid 9 (11'35 m.)
Los Sres. Gonzalez, Ceballos y Pavia, han sido ascendidos a tenientes generales.

Hoy se presentarán en las Cortes los proyectos llamando al servicio de las armas a todas las reservas, suspendiendo las garantías constitucionales y multando a las familias de los mozos que han marchado al extranjero.

Madrid 9 (4'55 t.)
Ha tenido lugar un incendio en la Habana, cuyas pérdidas se calculan en 160 millones.

En las Cortes se ha presentado el ministro de la Guerra Sr. Sanchez Bregua.
3 p 15'80.

GOBIERNO DE LA PROVINCIA DE LAS BALEARES.

El Exmo. Sr. Ministro de la Gobernación en despacho telegráfico que acabo de recibir, me dice lo siguiente:

«El Presidente del Gobierno señor Castelar acaba de presentar a las Cortes el nuevo Ministerio. Ha declarado que este Ministerio viene a mantener la integridad de las leyes, a restablecer el orden público y a salvar la libertad.

Para realizar este propósito hará la guerra, empleando todos los medios de la guerra, con gran energía, pero siempre de acuerdo con las Cortes y respetando la decisión de la Asamblea. Sostendrá la aplicación de la ordenanza, inclusa la pena de muerte.

Presentará a las Cortes un proyecto de ley imponiendo una contribución cuantiosa a los mozos de la reserva prófugos. Del pago de esta contribución serán responsables sus familias. Pedirá a las Cortes la suspensión de las garantías, aplicación de la ley de orden público, declaración de todo el país en estado de guerra, y si es preciso la movilización de todas las reservas. Organizará el cuerpo de Artillería, y establecerá vigorosamente la ley de 1822 relativa a la Milicia Nacional. El Sr. Castelar atacó además fuertemente la demagogia y el carlismo, que son los dos grandes peligros de que es necesario salvar la República. Escitó a los diputados adoptar esta política enérgicamente represiva. En varios períodos de su discurso, el Presidente del Gobierno ha sido saludado con grandes salvos de aplausos.»

Lo que he dispuesto hacer público por medio de Boletín extraordinario, para conocimiento de los habitantes de esta provincia.
Palma 9 de setiembre 1873.—
El gobernador.—P. O.—Emilio Linares.

Anuncios.

Alcaldía Republicana Federal de Mahon.

Los mozos de este distrito municipal pertenecientes a la reserva del presente año que fueron declarados útiles y se hallan en esta ciudad y su término con pase del Sr. Comandante de dicha reserva visado por el Excmo. Sr. Capitan General de estas islas, se presentarán en la oficina de la Comisaria de Guerra de esta plaza, en los dias 11, 12 y 13, de nueve de la mañana a una de la tarde, a fin de poder formar la lista de embarque que debe tener lugar con el vapor correo del domingo próximo 14 del actual. Mahon 10 Setiembre de 1873.—Francisco de A. Pons.

D. Rafael Blasco y Moreno, Juez de primera instancia del Partido de Mahon.

HAGO SABER: que el dia doce de Setiembre próximo a las once de la mañana, se venderá en la audiencia de este Juzgado y en la del municipal de Ciudadela simultáneamente, siendo la postura competente, un cercao antes vna de cabida de una cuartera y cinco almudes sembrado sito en el camino de San Fé del término de Ciudadela, perteneciente al incapacitado Cristóbal Torres y Guitart con arreglo al pliego de condiciones despachado a instancias de su curador ejemplar. Dado en Mahon a once de agosto de 1873.—Rafael Blasco.—Juan Allés, Esn.

HAGO SABER: que el dia 29 de setiembre corriente a las once de la mañana se venderá en la audiencia de este Juzgado siendo la postura competente una casa n.º 41 de la calle de Stuart de Villa-Carlos embargada a Pragedes Lequich en el juicio ejecutivo que contra ella sigue Luis Joda sobre pago de cantidad, arreglamente al pliego de condiciones que obra en poder del pregonero público. Dado en Mahon a 3 de setiembre de 1873.—Rafael Blasco.—Por su mandado.—Juan Pons, Esn.

Alcaldía Republicana Federal de Mahon.

La Gaceta de Madrid del dia 6 del actual publica la siguiente ley, la que he dispuesto se inserte en el periódico «El Menorquin» para conocimiento del público.—Mahon 10 setiembre de 1873.—El Alcalde, Francisco de A. Pons.

LEY.

Las Cortes Constituyentes, en uso de su soberanía decretan y sancionan la siguiente ley:

Artículo 1.º Con objeto de atender a la mejor reorganizacion del cuerpo de Voluntarios de la Republica, se restablece la Ordenanza de 14 de Julio de

1822 para la formacion, régimen, constitucion y servicio de la Milicia nacional local de la Peninsula e islas adyacentes.

Art. 2.º El Ministro de la Gobernacion dictara las disposiciones que estime convenientes para la ejecucion de esta ley, teniendo en cuenta las actuales circunstancias políticas y las condiciones en que se encuentra el pais.

Art. 3.º Quedan derogadas todas las disposiciones que se opongan a la ejecucion de la presente ley.

Artículo adicional. Queda facultado el Ministro de la Gobernacion para suprimir en la nueva redaccion de estas Ordenanzas las fórmulas que no estén en armonia con nuestras instituciones y con los progresos de la época.

Lo tendrá entendido el Poder Ejecutivo para su impresion, publicacion y cumplimiento.

Palacio de las Cortes dos de Setiembre de mil ochocientos setenta y tres.—Emilio Castelar, Presidente.—Eduardo Cagigal, Diputado Secretario.—José Jimenez Mena, Diputado Secretario.—Luis F. Benitez de Lugo, Diputado Secretario.—R. Bartolomé y Santamaria, Diputado Secretario.

El aceite de hígado de bacalao reemplazado.

El aceite de hígado de bacalao, debe sus propiedades al iodo; pero este medicamento es tan repugnante y tan difícil de digerir, que desde su aparición se empezó a buscar la manera de reemplazarle. Entre los productos propuestos al efecto hay uno que ha sobrevidido y que los médicos preconizan y recomiendan desde hace veinte años; tal es el Jarabe de rábano yodado de Grimault y Compañía, farmacéuticos de París. Como el aceite de hígado de bacalao, este jarabe contiene el iodo naturalmente, y además los jugos eminentemente depurativos y sulfurados del rábano silvestre, la coctearia y el berro. Es el mejor medicamento para las personas débiles del pecho y el mas poderoso de cuantos depurativos pueden aconsejarse.—Los médicos de París le prescriben diariamente a los niños pálidos, y linfáticos, para curar la infartacion de las glándulas del cuello y las diversas erupciones, sobre todo, las de la piel cabelluda.

Nuevo confite pectoral.

Las Pastillas de lactucario y laurel-cerezo de Grimault y Compañía, farmacéuticos de París, son hoy el confite mas estimado de los enfermos y de los médicos para curar la tos, los resfriados, los catarros, la grippe, la ronquera, el dolor de garganta, la bronquitis, y la coqueluche ó tos ferina. A su delicioso gusto reune la doble ventaja de no tener opio y de componerse de los dos principios mas suavizadores y al mismo tiempo mas inofensivos de la materia médica.

El mejor tónico.

El hierro y la quina son los medicamentos de una eficacia heroica, el primero contra las enfermedades que provienen del empobrecimiento de la sangre, y el segundo como tónico y fortificante. M. Grimault ha prestado, pues, un verdadero servicio a la medicina, reuniéndolos bajo el nombre de Jarabe de quina ferruginosa, y esto explica el éxito inmenso que con él se obtiene contra los colores pálidos, los dolores de estómago, el desgano, la irregularidad de la menstruación, el empobrecimiento de la sangre, y sobre todo, para facilitar el desarrollo de las jóvenes. Este mismo medicamento existe bajo la forma de Vino de quina ferruginosa hecho con Málaga.

El asma curada!

Los cigarillos de cannabis indica (cannamo indiano), de Grimault y Compañía farmacéuticos de París, son el medicamento mas nuevo y eficaz contra el asma, la laringea, la estincion de voz, la opresion, las sofocaciones, el insomnio y las neuralgias faciales.

Depósito en Alicante: Farmacia de Lorenzo Hernandez.

Habiéndose extraviado desde Bajamar a la calle del Castillo n.º 4, un lazo raso azul con un alfiler blanco montado en oro, se suplica a la persona que lo haya encontrado se sirva entregarlo en dicha casa, donde se le gratificará.

Por carecer de local para dos billares se venden a un precio módico. En esta imprenta informarán.

COMPANIA ITALO-PLATENSE DE GRANDES VAPORES ESPAÑOLES PARA MONTEVIDEO Y BUENOS AIRES. SERVICIO MENSUAL.

Saldrá de Barcelona el dia 21 del actual el magnifico vapor de 3000 toneladas PÓ, de rapidez y seguridad probadas, y servicio inmejorable, empleando solamente 24 a 25 dias de travesia. Admite pasajeros en 1.º, 2.º y 3.º clase. Los de 3.º serán alojados en vasta cámara debajo de cubierta, siendo de cargo del vapor el colchon, cabecera y manta. Las señoras en 3.º clase tendrán cámara separada.

Carne y pan fresco todo el viaje y vino de mesa. Se despacha por sus consignatarios Sres. Nicolau hermanos, porticos Xifré, 10, bajos, Barcelona.

Advertisement for Carbon de Belloc. Features a circular logo with 'PARIS' and 'Bella' text. Text describes the product's benefits for various ailments like gastralgias, indigestion, and constipation. Includes contact information for Pharmacia de Lorenzo Hernandez in Alicante.

LA POLÍTICA ENTRE BASTIDORES. GALERIA SATIRICO-HUMORISTICA DE CUADROS LASTIMOSOS, POR FEDERICO DE LA VEGA con un prólogo de HECTOR F. VARELA. Magnifico volumen de 450 páginas con retrato del autor. Consta de 28 cuadros. Precio a la rústica, 16 reales. Lujosamente encuadernada en percalina con hierros, 20 reales.—La Administración de El Menorquin sirve los pedidos. MAHON 1873.—Tip. de Fábregues hermanos, Castillo 58.